
姻2025年2月21日 星期五

姻责编：郑 婷

姻投稿：kfqjszk@163.com项目 商A4 ·

社 宣

科学导报讯 近日，为全面贯

彻落实运城市委、市政府“一城两

区三门户”目标和思路，运城经济

技术开发区党工委书记、管委会

主任赵自成与京东科技代表举行

会谈，就智慧物流港项目进行了

深入而富有成效的洽谈交流。党

工委副书记卫奇武及相关部门负

责人参加。

座谈会上，赵自成对京东科技

代表一行的到来表示热烈欢迎，并

详细介绍了运城经开区在区位交

通、资源禀赋、产业优势以及招商

引资等方面的先进理念和经验做

法。他表示，运城经开区将为智慧

物流港项目的落地提供坚实有力

的支持和诚信可靠的保障，确保项

目能够顺利推进。

京东科技代表详细介绍了集

团的产业布局、发展现状、前景优

势以及此次合作项目的详细规

划，他表示，京东将依托其先进的

技术理念和丰富的行业经验，全

力助力运城开发区打造智慧物流

港枢纽，以此带动运城地区的产

业集聚和持续发展，为地方经济

注入新的活力。

此次洽谈不仅加深了运城经

开区与京东集团之间的了解与信

任，更为双方未来的合作奠定了坚

实的基础。双方将以此次洽谈为契

机，进一步加强沟通与合作，秉持

高起点、务实合作的原则，全力推

动项目尽快落地实施，努力将其打

造成为具有全国影响力的标杆项

目。 刘记明
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机器轰鸣、塔吊林立、车辆穿梭……这

里是产业集聚的“主阵地”，项目建设的热

潮，一浪高过一浪；

高端装备制造、低空经济、精品微短

剧……这里是赛道竞逐的“主战场”，新兴

产业的引擎，不断释放澎湃动能；

电子芯片、智慧矿山、数字经济……这

里是新质生产力培育的“主引擎”，创新发

展的活力，尽情奔涌。

……

2024 年，临汾市开发区坚持以道路定

框架、以亩产论英雄、以项目破机制，巩固

延伸优势产业，加快推进项目建设，因地制

宜培育发展新质生产力，抓实抓细招商引

资、要素保障、项目建设、优化营商环境和

安全生产等工作，着力打造开发区建设“升

级版”，为临汾市加快实现“三个努力成为”

奋斗目标提供了有力支撑。

夯基固本

筑牢硬支撑 行动向“实”落
开发区是促进经济增长、助力产业升

级的重要载体，在优化资源配置、汇聚创新

资源、培育新兴产业、推动区域协调发展等

方面发挥着示范引领作用。

近年来，临汾市委、市政府高度重视开

发区建设，始终将开发区建设作为全市的

重点工作来抓，精准施策，统筹协调，积极

引进优质项目和企业，培育壮大主导产业，

优化营商环境，推动创新成果转化，全力推

动开发区产业升级。

临汾市委书记李云峰多次表示，临汾

将尽最大的努力和诚意，为来临企业提供

最优质的服务，以实际行动兑现“到临汾投

资，企业必须挣钱、必须盈利、必须实现可

持续发展”的承诺。

临汾市委副书记、市长王延峰多次深

入开发区调研指导，与企业负责人深入交

流，协调解决发展中存在的问题。

接续推进，“一盘棋”谋划；落地见效，

“一体化”发展。

2024 年 11 月，全市第三轮“冬季行动”

启动，开发区建设已连续三年被列为“冬季

行动”的重点工作之一，各开发区铆足干

劲、拼搏奋进，推动主要指标争先进位。

作为开发区建设工作的牵头部门，临

汾市商务局在打造开发区建设“升级版”上

持续发力，不断优化开发区发展环境，坚持

项目建设为第一支撑，以制度建设为抓手

强化规划引领和过程管理，实行开发区领

导班子任期制、全员岗位聘任制和绩效工

资制，严格执行临汾市“一意见、四办法”，

突出以结果、成效、实绩论英雄的工作导

向，切实提升开发区“软实力”。

各开发区持续深化“三化三制”改革，

进一步激发全体人员干事创业的热情，增

强责任意识和紧迫意识，形成比学赶超的

良好氛围，建设开发区专业化、市场化、国

际化的管理团队，提升服务水平，大力开展

招商引资。开发区招商情况实行一月一通

报、一季一评比、半年一交账，既“晾晒”次

数，更“晾晒”转化率，通过严督实导、强化

考核，倒逼有效招商，促进更多项目签约落

地、投产达效。

行稳致远

提升软实力 服务向“优”进
如何让企业招得来、落得下、发展好？

招商引资是开发区发展的“源头活

水”，也是产业强园的“生命线”。临汾全市

开发区主要领导坚持一月一次外出招商，

紧扣国家政策机遇和省、市发展战略要求，

用好“中国投资热点城市”等金字招牌，采

用多种招商方式，大力引进更多行业头部

企业、产业链主企业，带动更多上下游企业

配套成链集群发展。瞄准弱链、断链、缺链

环节，紧盯“链主”企业需求，精准开展补充

式、填空式招商，推动产业链式集群发展。

发展靠项目，项目靠要素。全市开发区

倾力支持、倾心服务，强化要素保障，大力

推动“承诺制+标准地+全代办”改革，坚持

“要素跟着项目走”，提升开发区基础设施

建设水平，加强园区道路和相关配套改造

提升，着力打造现代化、时尚化、绿色化、智

能化、国际化园区，加快推进标准地储备和

标准化厂房建设，真正做到“地等项目”“厂

房等项目”，不断提升项目落地效率，为产

业链高质量发展提供有力保障。

开发区营商环境好不好，入驻企业最

有发言权。由大陆希望集团投资创立的临

汾晶旭新能源科技有限公司，落户临汾经

济开发区甘亭工业园区，大陆希望集团总

经理王文佳说：“临汾市委、市政府和各职

能部门让我感受到了高效务实的工作作

风，以及支持企业发展的心意和诚意，所以

我们坚定地选择在临汾投资。”

无独有偶，在临汾经济开发区数字产

业园，360 集团运营经理邵凯对临汾经济开

发区的服务连连点赞：“2024 年初我们‘拎

包入住’临汾经济开发区数字产业园，落地

了临汾 360 人工智能与数字安全基地，建

设 360 临汾城市安全大脑和多个数字安全

场景应用中心，并于 2024 年 6 月正式投入

运营，整个过程非常安心、暖心。”

企业“点赞”的背后，源于各开发区全

力用好“四全工作法”，全周期发力、全要素

保障、全流程提速、全方位推动，让企业真

真切切感受到了“如影随形”的要素保障、

“如沐春风”的精细服务和“如鱼得水”的营

商环境。

蹄疾步稳

搭建好平台 产业向“新”行
项目建设是开发区的活力源泉，是推

动经济发展的重要支撑。2024 年以来，临汾

市始终把项目作为高质量发展的坚实基

础，加快项目建设，积极布局新业态，因地

制宜培育发展新质生产力，持续推动开发

区建设提速增效。

全市开发区大力推动产业转型升级迈

出新步伐，积极布局新能源、新材料、现代

煤化工、高端装备制造、电子信息、生命科

学、通用航空等产业，坚持高端化、绿色化、

智能化发展，培育壮大优势产业，加快推动
传统产业转型升级。

在开发区建设中，临汾市通过“增智赋
能”找准产业转型发展“最优解”，着力提高

传统产业生存力发展力，前瞻性布局战略

性新兴产业，加快构建现代服务业体系，推
进现代农业向高质高效高端迈进，目前永

鑫集团智慧焦化、晋南钢铁“一键炼焦”“一

键炼钢”等一批智能项目落地投产，为传统

优势产业插上了“数字翅膀”；华翔集团 5G
智慧制造、“灯塔工厂”等省级智能制造试

点在临汾全面铺开；百度、网易、360、阿里
云、字节跳动、浪潮等数字龙头企业在尧都

云商产业园、临汾经济开发区数字产业园
落地，引领临汾数字经济加快发展；智慧梨

果、智慧菜谷等特色农业产业蓬勃兴起，打

造了“智慧农业”临汾样板。

“我们将共同探索和实践数字技术在
各个领域的创新应用，为临汾的经济发展
注入新的活力，共同实现资源引流和集聚
引流，建设成集产业赋能、人才引进、产业
投资、互联网升级等发展要素于一体的科
技创新的数字产业高地。”网易数智高级副

总裁兼销售中心总经理王为表示。
志行万里者，不中道而辍足。临汾市将

以产业发展为基、以创新驱动为翼，不断加
大招商引资力度，优化产业布局，完善基础
配套设施，努力提升园区承载力，持续打造
开发区建设“升级版”，向着推动高质量发

展全面提质提速、加快实现“三个努力成
为”勇毅前行。 曹燕

临汾：聚势赋能建“高地”蓬勃发展绘“胜景”
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临汾经济开发区数字产业园 姻 临汾经济开发区供图

科学导报讯 近日，屯留区委书记牛海江与格

兰特玻璃科技（深圳）集团董事长郑晓霖一行举行

工作座谈，双方就深化合作、推动区域经济高质量发

展进行了深入交流。区委副书记、区长张俊杰，区委

常委、区委办主任郭乐慧，经开区党工委书记高中

玉，北京格玻光电科技有限公司总裁刘江等参加。格

兰特玻璃科技（深圳）集团有限公司成立于 1993 年，

是中国玻璃三大品牌及行业 30 强，专注于研发生产

超低能耗、近零能耗光电新材料，包括太阳能发电玻

璃、节能玻璃等，是国内领先的幕墙玻璃和光伏玻璃

研发、生产企业。其生产的太阳能透明光伏等组件

广泛应用于城市建设、农业生产领域。

牛海江对郑晓霖一行的到来表示热烈欢迎，并

简要介绍了该区经济社会发展情况。他指出，近年

来，全区上下紧紧围绕高质量发展目标，持续优化

营商环境，积极吸引优质企业落户。格兰特玻璃科

技（深圳）集团作为行业优秀企业，技术实力雄厚，

市场前景广阔，希望双方进一步加强沟通对接，推

动更多合作项目落地，实现互利共赢。郑晓霖介绍

了企业的发展历程、业务布局、技术创新及未来规

划等情况。他表示，屯留区位优势明显，产业基础扎

实，营商环境优越，是企业投资兴业的理想之地，将

充分发挥企业优势，积极主动融入屯留经济社会发

展大局，开展更加务实高效合作，助力屯留产业转

型和高质量发展。

其间，郑晓霖一行还在屯留经开区等地进行了

实地考察。 散晨曦 高竹源

屯留区委书记牛海江与格兰特玻璃

科技（深圳）集团董事长郑晓霖一行

就深化合作等洽谈


